



Bref historique de la MJC

Les toutes premières maisons de jeunes (et non des MJC) sont créées en 1940 après la débâcle. Ex. à Caen où la structure est avant tout un dispositif d'entraide aux familles évacuées du Nord et de la région parisienne, puis s'oriente vers des services et de l'éducation. Parallèlement, rue Mouffetard à Paris, une maison pour tous engage et poursuit ses activités en cachette (culture, éducation, enfance), héberge les éclaireurs de France, eux aussi interdits par le gouvernement de Vichy. Parallèlement le gouvernement met en place des chantiers de jeunesse et des maisons de jeunes sous son contrôle. En 42/43 les MDJ entrent dans la résistance au pouvoir. Citons aussi le rôle d'André Philip, multi diplômé, participant au Front Populaire de 1936, parlementaire opposé à Pétain dès le début, engagé à Londres comme commissaire national de la République Ouvre en 1944 pour la création à Lyon de la République des Jeunes, qui deviendra la Fédération des Maisons de Jeunes en 1946, puis structuré avec de nouveaux statuts et une organisation nationale, la Fédération des Maisons de Jeunes et de la Culture en 46/47. Les premières M.J.C. sous cette appellation furent créées à Castelnaudary (dissoute en 1948), à Lézignan dans l'Aude et à Servian dans l'Hérault. Vient aussitôt celle de Montbazin.

04/10/1947 : déclaration de la MJC à la préfecture ; 16/10/47 : publication officielle au J.O. siège chez le président, M. Artignan, puis rue de marché. Aujourd'hui, notre maison, affiliée à la FRMJC (Fédération Régionale MJC Occitanie Méditerranée), fête ses 75 ans.

Un 1^{er} bulletin d'informations voit le jour en 1978 (jusqu'en 1996), devient la revue MJC « l'oeil » à laquelle s'abonnent presque tous les habitants. Un remarquable outil d'information et de communication auquel ont oeuvré au moins 65 collaborateurs bénévoles. Ce trimestriel sera doublé par une feuille, « le clin d'oeil » organe à la fois municipal et associatif.

La M.J.C., au fil des années, a animé au fil des années de très nombreuses activités à Montbazin :

L'animation, les fêtes et le carnaval, les voyages, les bals, la bibliothèque, le cinéma, le théâtre, la poésie, la photo, la presse, l'astronomie, la gymnastique féminine, le chiball, le pilates, le feldenkrais, la gym. d'entretien, tonique, la randonnée, la remise en forme, le stretching, la musculation, le cross, le foot, la danse, le tennis, le tennis de table, le Taekwondo, l'aïkido, le volley, la patinoire, le ski, le cheval, la plongée sous-marine, l'éveil musical, l'école de musique dont le solfège, (piano, guitare, violon), les cours de math. et de langues et les salons de conversation, l'aide au travail, l'informatique, la robotique, le site internet, le patchwork et les chouettes activités, l'orchestre et les groupes de musique... Sur la durée, 400 bénévoles ont fait vivre cette magnifique ruche !

Dans cette grande et dynamique famille, un nom se détache pour avoir contribué à la bonne marche de l'association, celui de Lucien Royer. Président de 1978 à 1990, puis de 2002 à 2013, animateur de randonnée, d'entretien musculaire et de musculation, aménageur d'un terrain de sports, directeur de publication, soutien à l'encadrement de plusieurs autres activités, il a été décoré de la médaille de bronze jeunesse et Sports » en 2013 et nous tenons à l'honorer aujourd'hui pour plusieurs décennies consacrées en qualité de bénévole au service de l'éducation populaire en lui remettant un trophée d'honneur du bénévolat amplement mérité.

Y.S.